
 

 
 
 
VERBALE - Consiglio Direttivo di Associazione Abbonamento Musei 

28 novembre 2023 ore 11.00 sulla piattaforma Zoom. 
 
Sono presenti: Il Presidente Alberto Garlandini, i consiglieri Daniela Platania, Anna 
Bernardini, Paolo Radosta, Marco Selo, il Revisore dei conti Franco Greco 
 

Ordine del giorno:  

1. Comunicazioni del Presidente  
2. Approvazione del verbale del Consiglio 3 ottobre 2023  
3. Proposta Piano Attività 2024 
4. Proposta Bilancio Preventivo 2024 
5. Personale: proposta assunzione Arianna Meregalli, informativa su gestione 

del personale 
6. Aggiornamento del Regolamento per forniture e servizi sotto soglia e 

aggiornamento deleghe della Direttrice  
7. Varie ed eventuali 

 
Constatato il numero legale e nominata Segretario verbalizzante la Direttrice Simona Ricci, il 
Presidente apre i lavori del Consiglio.  
Procede innanzitutto all’approvazione del verbale del Consiglio direttivo del 3 ottobre. Il 
Consiglio approva. 
Il Presidente dà un breve aggiornamento sulle attività di questo mese, aggiornamento dati di 
vendita (al 24/11/23) 
163.913 carte vendute in totale (+29% rispetto al 2022), 181.003 gli Abbonati attivi, 1.084.613 
le visite nei musei (+45% rispetto al 2022). 
Dettaglio card vendute 

 AMPiemonte: 123.442, +27% 

 AmLombardia: 32934, +21% 

 Am Formula Extra: 7487 +128% 
 
 
La campagna rinnovo conclusa ha confermato un ottimo riscontro da parte del pubblico; stiamo 
preparando la campagna di Natale che continua a giocare con il claim Abbraccia la Cultura e 
che sarà on air da fine novembre.  
 
Il 17 ottobre si è svolto l’incontro con i musei lombardi, che ha avuto un ottimo riscontro e in 
occasione del quale è intervenuta la Consigliera Anna Bernardini; per il 5 dicembre è prevista 
ad Aosta la conferenza stampa di presentazione delle progettualità 2023.  
E’ in corso il lavoro sul rinnovo delle convenzioni con i musei piemontesi per il triennio 
2024/2025/2026. 
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La scorsa settimana la direttrice ed io siamo stati ospiti della Fondazione de Mari di Savona 
per presentare alla Rete dei musei della provincia di Savona il progetto Abbonamento Musei, 
si apre la possibilità di un’azione di sensibilizzazione direttamente da parte dei musei savonesi 
su Regione Liguria.  
 
Entrando nel merito degli argomenti di questo consiglio: piano attività e bilancio preventivo 
2024 che sottoponiamo al consiglio per un confronto e per portarli in approvazione in 
Assemblea dei Soci che sarà convocata per il 19 dicembre 2023  
Il piano di attività tocca temi importanti per lo sviluppo delle attività: la digitalizzazione, 
l’aumento delle proposte per gli abbonati, i focus territoriali … la Direttrice entrerà nel merito.  
Il Bilancio preventivo si basa per quanto riguarda le entrante sulla conferma dei contribuiti dei 
soci, che o sono coperti da convenzione o sono stati confermati, e dalle previsioni di introiti 
derivanti dalla vendita delle carte. Il bilancio pareggia a € 4.775.000, ovvero con un aumento 
del volume del 30% rispetto al preventivo 2023 determinato dall’aumento del volume delle 
carte vendute, rimangono al momento invece stabili i contributi. 
Lascio la parola alla Direttrice per la presentazione nel dettaglio. La Direttrice illustra il Piano 
attività e il Bilancio preventivo 2024; il consiglio si confronta e esprime apprezzamento sulla 
proposta progettuale.  
Il Consiglio approva la proposta di Bilancio Preventivo e Piano attività 
 
Il prossimo punto all’ordine del giorno riguarda la proposta di assunzione della dott. ssa 
Arianna Meregalli. Tra i materiali trovate il suo cv e una breve scheda di dettaglio. 
Il consiglio, dopo un momento di confronta, approva l’assunzione a tempo indeterminato della 
dott.ssa Meregalli. 
 
La direttrice illustra quindi alcune variazioni sui livelli e/o sulle retribuzioni del personale.  
 
Il successivo punto all’ordine del giorno è l’aggiornamento del Regolamento per le forniture 
e servizi sotto soglia di Associazione Abbonamento Musei. 
 

1. Il regolamento viene adeguato alle disposizioni presenti nel nuovo Codice degli 
Appalti [decreto legislativo 31 marzo 2023 n. 36]  

2. Con l'occasione è stata individuata una prima soglia per l'affidamento diretto di servizi 
e forniture di €. 80.000,00 che, rispettando pienamente il dettato del nuovo Codice, 
permette all'Associazione una maggiore elasticità ed efficienza nel conferimento degli 
affidamenti rispetto alla situazione precedente e allo stesso tempo è più restrittivo 
rispetto al Codice".  

3. Da segnalare che per gli affidamenti oltre i 140.000 (art. 6) sarà necessario avvalersi 
di una stazione appaltante 

In coerenza con l’adeguamento del Codice si propone di adeguare le deleghe della Direttrice 
stabilite dal verbale del consiglio del 5 novembre 2020 e di portare a 80.000 € l’autorizzazione 
a sottoscrivere singoli contratti  
 
 
Il Consiglio approva il nuovo Regolamento per le forniture e servizi sotto soglia e 
l’aggiornamento delle deleghe della Direttrice.  
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Il Presidente aggiorna poi il Consiglio sulla situazione di Infopiemonte, lo spazio aperto al 
pubbico in cogestione ad Associazione e a Turismo Torino, sito nell’ex palazzo della Regione 
Piemonte in piazza Castello a Torino. Abbiamo saputo dal Settore Patrimonio della Regione 
che il palazzo è in trattativa avanzata per esser venduto alla Corte di Conti (ci sarà un contratto 
di cinque anni per il passaggio) di fatto da dicembre potrebbero avere necessità di insediarsi. 
La sala  trasparenza sarà adibita ad aula udienze e con un accordo verbale i nostri spazi 
potranno rimanere tali , ma con modifiche in quanto stanno valutando di poter utilizzarne una 
parte 
Si dovrebbe liberare a giorni lo spazio Urp e dovranno valutare complessivamente quale parte 
di quello spazio potrebbe esser a loro necessario 
di conseguenza: 
- dovremo fare un contratto direttamente con la corte dei conti (e c’è il rischio che non sia  più 
a titolo gratuito come è stato concesso sino ad oggi da Regione) 
-  dovremo valutare gli spazi che ci verranno concessi affinchè  siano per noi funzionali.  
 
La Direttrice insieme alla Direttice di Turismo Torino sta facendo le dovute pressioni su 
Regione Piemonte e Città di Torino per la miglior risoluzione della questione, contestualmente 
si stanno valutando anche soluzioni alternative  
 
Non essendoci altri punti all’ordine del giorno alle ore 13 la riunione viene sciolta.  
 
 
 
 
Il Presidente  
Alberto Garlandini 

 
 
La Segretaria verbalizzante 
Simona Ricci 
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